

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Palma, Viernes 12 de Junio de 1891.

Teléfono núm. 190.

NUM. 73.

UNA peseta al mes.

AÑO I.

España

De Madrid

El convenio con los Estados Unidos no se publicará hasta que, convenidos los dos Gobiernos, pueda aparecer simultáneamente en los periódicos oficiales de los dos países.

—Se dice que el Gobierno está resuelto á no cerrar las Cortes en tanto que no queden discutidos los presupuestos.

—La señora viuda del general Fuentes recibió una carta del general, conde de las Quemadas, dándole un sentido pésame en nombre de S. M. por la irreparable pérdida que ha sufrido.

—Deseando la augusta señora ayudar á la viuda en la misión sagrada que le queda de atender á sus ocho hijos, le participa que desde luego se hace cargo, y corre de su cuenta la educación de los dos mayores.

—La Reina demuestra en este acto su excelente corazón.

—Leemos en *El Clamor*:

«Pierde el tiempo seguramente la comisión de propietarios de Barcelona que ha venido á Madrid para alcanzar de los poderes públicos el aplazamiento de la subasta señalada para pasado mañana, relativa á la reforma de aquella capital.

El ministro de la Gobernación opina que el proyecto de reforma fué originado por un real decreto, previo informe del Consejo de Estado, y contra el cual no se ha presentado reclamación alguna; y en este concepto parece que el Sr. Silvela no se muestra propicio á atender la petición de los comisionados, y por tanto, la subasta se verificará el día señalado.»

—Dice *La Correspondencia*:

«El Sr. Cánovas del Castillo no consentirá que se ponga su nombre á la plaza que se forme en el punto en que se cruzan el Prado, la calle de Alcalá y la fuente de la Cibeles. El Sr. Cánovas del Castillo ha sido siempre enemigo de estos halagos á su persona, y bien lo ha demostrado negándose á que en Málaga se conmemorasen en vida suya su nacimiento ni sus servicios.»

—Según Real orden expedida con fecha del 7 por el ministerio de Ultramar se invita, por medio de aviso publicado en la *Gaceta*, á los tenedores de las 20.000 obligaciones del Tesoro emitidas el 30 de Junio de 1890, á que opten por la prórroga del vencimiento de las mismas hasta el 31 de Diciembre próximo venidero, ó por el percibo del capital, en efectivo, el día 30 del corriente mes, en que vencen dichos valores.»

—Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que los individuos que prestan sus servicios en los distritos de Ultramar puedan ingresar en el Real cuerpo de Alabarderos, siempre que hayan cumplido el tiempo de obligatoria permanencia en aquellas provincias y tengan por lo tanto, adquirido el derecho á que el Estado costee su pasaje á la Península.

—Se refiere el art. 4.º, y se contrae á que el Banco recoja por quintas partes anuales y en el plazo

mínimo de cinco años, contados desde la publicación de esta ley, la Deuda perpétua exterior del 4 por 100, la amortizable exterior al 2 por 100 y la conocida con el nombre de empréstito Rothschild, y canjeará con el Estado los títulos que recoja y representen las referidas Deudas, por otros del 4 por 100 exterior:

La enmienda contiene otras prescripciones análogas, é impone al Banco la obligación de hacer gratuitamente el servicio de pago de intereses de la Deuda, y la de reducir al 3 por 100, como máximo, el interés de las obligaciones que con él tuviese pendientes el Tesoro y devengasen mayor suma.

De Provincias

Hé aquí la biografía ó *instantáneo* que hace *El Figaro* de nuestro embajador en París señor duque de Mandas:

«Cabeza á lo Carlos V, barba blanca; todo en él revela al gran señor, heredero de uno de los más ilustres nombres de España.

Muy laborioso, esclavo de su deber, se levanta invariablemente, sea invierno ó verano, á las seis de la mañana y trabaja de un tirón hasta las once.

El resto del día lo dedica á hacer visitas y á pasear en coche ó á pié.

El duque es un andador infatigable, y aún no hace muchos años que iba á pié de San Sebastián á Bilbao, 30 horas de camino!—á visitar á su íntimo amigo el Sr. Cánovas del Castillo.

Monárquico convencido, católico ferviente, vá á misa todos los domingos.

Un detalle especial, habla el francés como un parisién de Tours.»

—Según noticias, este año ha empezado á desarrollarse en los viñedos, de varios términos municipales de algunas provincias el *mildeo*.

No se descuiden, pues, nuestros agricultores de sulfatar, ya que la experiencia enseña que es el único remedio eficaz contra tan terrible plaga.

—Dicen de Málaga que en el caserío del Alamillo varios jóvenes dieron una monumental encerrada á un viejo de ochenta años que casó con una viudita de diecinueve.

—La encerrada comenzó á las dos de la madrugada.

El viejo saltó de la cama y comenzó á cargar con sal cuatro escopetas. Después se asomó á la ventana y la emprendió á tiros con los encerradores, que huyeron despaavoridos, dejando la calle sembrada de latas de petróleo, cerceros, almireces, etc.

—La Dirección de Agricultura ha concedido á la Granja-Escuela de Zaragoza ganado lanar y vacuno de las clases que se crían en el Instituto agrícola de Alfonso XII de Madrid.

—Leemos en *El Heraldo*:

«Los maestros del partido de Cazorla han acordado cerrar todas las escuelas en vista de que, no solamente no se les entregan los haberes corrientes, sino tampoco los enormes atrasos que se les adeudan.

—En la tarde del 6 en las inmediaciones de Vitoria, fué sorprendido un vecino de dicha ciudad por

tres hombres que, armados de revolvers y cuchillos, le robaron todo el dinero que llevaba en el bolsillo, el reloj y una sortija de bastante precio.

Las autoridades practican diligencias para capturar á los autores de un hecho que ha alarmado á la población, por lo mismo que es allí poco frecuente.

—Las noticias que van recibiendo los fabricantes de Tarrasa de sus representantes viajeros, en su excursión por las provincias, son bastante lisonjeras haciendo presumir que los pedidos revestirán bastante importancia.

Que no se frustren tan bellas esperanzas es lo que deseamos.

—El concurso pajaril próximo á celebrarse en San Andrés de Palomar, revestirá este año excepcional importancia, pues tomarán parte en el mismo todas las sociedades pajariles de Cataluña.

—Adelantan bastante las obras del palacio real que se está levantando en Barcelona para morada del jefe del Estado.

Todo es allí suntuoso, y según los datos que tiene el apreciable colega barcelonés *El Correo Catalán*, no se empleará pintura de ninguna clase en las paredes, sino mármoles, mosaicos, etc.

Las bóvedas, á prueba de bomba, como que formaba parte de la ciudadela, son cubiertas de preciosos artesonados. La madera es la misma que había en la antigua fortaleza; tal es su excelente calidad.

El que será salón del trono podrá ofrecerse como modelo en su clase, por su aspecto grandioso y elegante.

Los techos, de mármol y onyx, son asimismo preciosos.

—Un nuevo robo en los trenes, ha tenido lugar en la del 7 noche. Iba solo en un departamento de primera, por la línea del Norte, procedente de San Sebastián, D. Pablo Goya, persona muy conocida en Madrid, y habiéndose dormido pasada la estación de Avila, se encontró, al despertar, cortada la americana por la parte del bolsillo y sin la cartera que llevaba con 2225 pesetas.

Las autoridades practican averiguaciones, pero hasta este momento han sido infructuosas.

—Dos periódicos bilbaínos anarquistas y socialistas ellos, se ponen como no digan dueños estos días.

En el calor de la discusión (que más visos tiene de riña) uno de ellos escribe las siguientes líneas:

Llamó *La Anarquía* fantoches y vanidosos mimados por la burguesía y revolucionarios de cartulina á los socialistas, y contesta el órgano del partido:

«Esos calificativos puede guardarlos *La Anarquía* para los que en Valencia toman dinero para escurrir el bulto por complacer á la burguesía.

Los que en Granada desaparecen por escotillón el 1.º de Mayo.

Los que en Barcelona se afeitan á lo seminarista cuando se les figura que los persiguen.

Los que en Tetuán de Chamartín ejercen de interventores conservadores en las elecciones municipales.

Etcétera, etcétera, etcétera.»

—En el mes de Abril último se han celebrado en las capitales de

las 49 provincias de España 1.832 matrimonios canónicos y ocho civiles; y se ha ejecutado una sentencia de divorcio.

Noticias Militares

Se confirma que quiere trasladarse á Santander, y al efecto dice *La Correspondencia Militar*:

«Tiene pensamiento de gestionar hasta que los enfermos de la guarnición de Búrgos vayan á curarse al Hospital militar de Valladolid, mientras se termina el que construyen en aquella capital.

Piensa también el general Pando irse á vivir á Santander y desde allí dirigir el distrito militar, yendo á Búrgos cuando lo crea oportuno para revistar las fuerzas que queden allí, como cuando va á cualquiera otra guarnición.

A menos que el ayuntamiento de Búrgos no atienda al ejército como el ejército se merece.»

Todo esto lo funda el general Pando en que es malo el Hospital militar de Búrgos; y si es malo, debe procurarse en efecto sustituirlo por otro mejor; pero eso de que el general Pando, por su voluntad, resida donde le dé la gana á él, siquiera la indisciplina esté llegando á límites como jamás hemos visto, suponemos que no lo consentirá el ministro de la Guerra.

Noticias curiosas

—Escriben de Berlin el 2 de Junio:

«Una dama de honor de la emperatriz alemana, la condesa Bulow de Demewitz, ha publicado un folleto que causa en el mundo oficial y en la nobleza viva indignación. En este folleto, titulado *La falsa moral en la vida moderna de las mujeres*, la condesa Bulow pide la unión conyugal limitada á cinco años y renovada por el mismo periodo de grado á grado. La condesa se declara en favor del amor libre con la obligación legal del padre de legitimar, de criar y de establecer los hijos habidos del amor libre.

—En otro folleto, la condesa Bulow ataca las reformas sociales del emperador y se muestra particularmente hostil al joven soberano.

—La emperatriz ha relevado á la condesa en sus funciones y le ha prohibido la entrada en la corte.»

—Leemos en *El Suplemento de Barcelona*:

«Galantemente invitados por los fabricantes de cerillas Sres. Molet hermanos, hemos tenido ocasión de ver funcionar un curioso «expendedor automático» de cajas de cerillas, inventado y construido por los señores arriba nombrados. Este aparato, por una combinación de mecanismos ingeniosísimo, se defiende de todo fraude, rechazando las monedas falsas, que devuelve al comprador si son de plomo, para que, si ha obrado de buena fe, pueda cerciorarse de que no son de ley, quedándose en cambio con las piezas de hierro, aun cuando sean iguales en dimensiones á las monedas legítimas. Tratándose de estas últimas, si se introduce una de cinco céntimos en la ranura que en la parte superior del aparato se halla dispuesta al efecto, el *automata* expele al momento por otro orificio *ad hoc* una cajita de fósforos.

Se le obliga á engullir una moneda de 10 céntimos. Entonces el honrado *expendedor* junto con la caja devuelve los cinco céntimos que no le pertenecen.

Cada *vendedor automático* puede contener una gruesa de cajas de cerillas y otros tantos *perros chicos* por si á todos los compradores se les ocurriese echar una moneda de 10 céntimos.

Todo está perfectamente calculado y la máquina funciona con una precisión asombrosa, y los inventores, que han empleado cuatro años en perfeccionarla, piensan establecerla á la brevedad posible, en los sitios más concurridos de Barcelona.

Felicitemos de todas veras á los hermanos Molet, padres de tan notable y práctico invento y nos felicitamos al mismo tiempo de que la madre haya sido nuestra amada Cataluña.

—Leemos en el *Al Moghreb-Al-Aksa*:

«Sigue sin interrupción de ningún género la venta de carne humana en este bárbaro país lo cual constituye un insulto á la civilización y á los pabellones extranjeros que orgullosos ondean en los puertos de este imperio.»

A la excesiva cifra de 200 alcanza el número de los desgraciados que han sido vendidos en el mercado público en Marruecos en el pasado mes de Abril.

No solo en los puntos del interior se hace este bochornoso é infame tráfico, si que también en los puntos de la costa, y casi á las puertas de la civilizada Europa.

Hace algunos días fueron puestos á la venta pública en Mogador tres niños de corta edad, siendo vendido el más pequeño y retirados de la venta los dos restantes, que por no haber alcanzado el precio que deseaba el *comerciante*, fueron enviados á los mercados del interior.»

Noticias Eclesiásticas

El 7 fueron remitidos á los prelados españoles ejemplares de la nueva Enciclica de Su Santidad traducida por el auditor de la nunciatura, monseñor Vico.

—Dicese que Su Santidad ha preparado para el Consistorio un discurso, en que se tratará de los sucesos del 1.º de Mayo, y explicará su actitud personal sobre esta cuestión de tan vital interés para las clases trabajadoras.

Noticias Médicas

Mientras los sabios franceses discuten con calor en las Academias los medios de combatir la depopulación de la vecina República, el Dr. Tarnier adelanta uno sumamente eficaz y sencillo para los potentados, pues ha ofrecido al Alcalde de Aresur Tille (departamento de Coté d, Or) un premio de 100 francos para cada familia en la que nazca un niño del 1.º al 31 de Diciembre de 1892.

—En cumplimiento de órdenes superiores, se estudia en Lérida el proyecto para la construcción en dicha ciudad de un Hospital militar que reúna todas las condiciones exigidas por la ciencia y la higiene.

—Segun una correspondencia de Saida (Argel), en todos los puntos en que se han verificado trabajos de destrucción de la langosta, despiden dichos insectos un olor cadavérico que compromete la salud pública y con los calores que comienzan, es de temer el desarrollo de enfermedades infecciosas, á no tomarse serias medidas, enterrando los miles de metros cúbicos de langostas destruidas, cubriéndolas con cal viva ó incendiándolas.

Noticias Judiciales

El día 8 se vió en Madrid en juicio ora la causa seguida contra don

Ricardo Rodriguez de las Conchas á instancias de D. Dámaso Rico Dosada por supuesta falsificación de las escofinas expendidas é inventadas por este último señor.

Durante la vista ocurrieron multitud de incidentes cómicos, y entre ellos el que sigue:

Presidente.—(Dirigiéndose á los peritos médico). Y ustedes creen que las escofinas vendidas por el Sr. Rodriguez de las Conchas sirven para el uso á que se destinan?

Peritos.—Ni las unas ni las otras valen para estirpar los callos (grandes risas).

El fiscal, Sr. Marañon, solicitó para el procesado la multa de 250 pesetas y costas, pidiendo la absolución para su defendido en un brillante y olocuente informe el Sr. Campuzano (D. Gregorio).

—Segun hemos oido, la junta de gobierno del Colegio de Abogados de Madrid ha informado en el recurso sobre honorarios del abogado señor Rojo Arias, por su defensa en la causa del célebre crimen de la calle de Fuencarral, que procede la rebaja de 45,000 pesetas.

Respecto á los letrados de la acción popular, entiende que no procede exigir cantidad alguna á las partes condenadas.

Noticias Agrícolas

Las secciones del Congreso han elegido á la comisión que ha de dictaminar sobre la proposición que tiende á favorecer la producción vinícola.

—Los efectos de las heladas se han dejado sentir en los viñedos de Allo, Estella, Oteiza, Larraga, Sesma y algunos otros pueblos de la Rioja cuya cosecha se teme sea menos que mediana si no llega á ser nula.

—La cosecha de dátiles, que es una de las más importantes de la Ciudad de Elche, se ha perdido enteramente ocasionando grandes perjuicios á la riqueza pública de aquella población.

—La Junta Directiva de la *Asociación general de agricultores y Cámara Agrícola de Navarra* sabiendo que el *mildew* ha aparecido en diferentes puntos de Navarra, y deseando vulgarizar con la posible rapidez los conocimientos para la estirpación de esa temible plaga, ha acordado, atendiendo á la premura del tiempo dar una conferencia pública en esta ciudad el domingo 7 del actual á las cuatro de la tarde en el local del Instituto provincial.

Lo que en nombre de la Junta se comunica al público para su conocimiento.

Nos parece muy acertada la idea que ha tenido la Asociación de agricultores de Navarra, y bien merece ser atendida por todos y principalmente por aquellas personas más directamente interesadas en el asunto que se ha de tratar en dicha conferencia.

—En los campos altos de la Moncloa se verificó el ensayo de un nuevo y, al parecer, utilísimo método de poda por los Sres. D. Leocadio Serrano y D. Ildefonso Núñez, que tiene privilegio de invención por veinte años.

Los experimentos fueron hechos ante el ingeniero agrónomo señor Echevarria, el ayudante de ingenieros Sr. Manso de Zuñiga, el jefe del negociado de agricultura, Sr. Valledor, y varios periodistas.

Con el nuevo método de poda, sus autores se proponen sanear las plantas y los árboles y preservarlos de toda enfermedad.

—Las provincias que venían sufriendo el azote de la plaga de langosta, están este año de enhorabuena; gracias á los excelentes resultados que está dando el empleo de la gasolina.

El voraz insecto se encuentra casi extinguido en esta provincia. Se han presentado algunas pequeñas

manchas, que apenas conocidas, se hicieron desaparecer. En Alcázar de San Juan es donde en mayor cantidad ha avivado el mosquito.

Hay la seguridad de que este año la langosta no hará en la provincia de Ciudad Real el menor daño.

De las provincias de Toledo, Albacete y Jaen nada debe temerse, pues tambien allí está dominada la plaga.

Donde ahora se muestran los labradores algo alarmados es en la provincia de Badajoz.

En esta comarca todo el mundo se cruza de brazos durante el invierno, y á eso se debe que la campaña de primavera se haga mal y que la plaga en vez de extinguirse vaya en aumento, á pesar de que la Comisión técnica hace laudables esfuerzos.

Para los agricultores de la provincia de Ciudad Real pudiera tener esto muy graves consecuencias, pues al levantar vuelo el insecto corremos el peligro de que invada nuevamente el vallé de Alcudia y nos ponga en la precisión de seguir sufriendo perjuicios y molestias.

A fin de conjurar estas contrariedades, la Comisión de langosta de Ciudad Real vigilará los límites de la provincia de Badajoz, y si el insecto se presenta procurará extinguirle para no dar tiempo á que haga el desove.

Noticias Comerciales

EL COMERCIO DE LOS ESTADOS UNIDOS EN 1890

La Cámara de Comercio de New York ha publicado su Memoria anual trigésima tercera, que además de ocuparse de los trabajos de la Cámara durante el año próximo pasado, contiene muchos datos interesantes y valiosos que demuestran los progresos realizados por el comercio, tanto de la ciudad de Nueva York como de toda la Republica.

La parte de la Memoria relativa á las importaciones empieza con la declaración de que el año corriente abre una nueva era en la historia de azúcar. Dice así: «A pesar de los cambios en perspectiva, no ha habido grandes fluctuaciones en los valores, habiéndose mantenido una estrecha relación entre la existencia y la demanda. Además, no ha habido movimiento especulativo de gran importancia, pues tan pronto como llegaban las remesas, encontraban compradores.» La cantidad de azúcar extranjera importada en los Estados Unidos en 1890 ascendió á 4.350.000 toneladas, lo que es un aumento de 156.000 toneladas sobre 1889. El consumo total de 1890 montó á 4.500.000 toneladas, ó sea 53,8 libras por cabeza, lo que es un aumento de más de 80.000 toneladas sobre cualquiera de los años anteriores, y la cantidad mayor en la historia del país.

Los rasgos característicos del mercado de café en 1890 fueron el sostenimiento de precios altos, la venta de las remesas tan luego como llegaban, y la disminución en el consumo. Las importaciones totales durante el año montaron á 3.800.000 sacos, ó sea cerca de 223.000 toneladas lo que arroja una disminución de 23.000 toneladas respecto á las importaciones de 1889. El total de las transacciones en la Bolsa de café de Nueva York ascendió á 9.733.000 sacos, lo que es una disminución de 4.645.510 comparado con las transacciones totales de 1889.

En el ramo de tabaco los datos de la Aduana de Nueva York arrojan una importación de tabaco en rama ascendente á 22.000.000 de libras valuadas en pesos 45.000.000, y 500.000 libras de tabacos elaborados, cuyo valor se estima en pesos 2.000.000. En la ciudad de Nueva York se elaboraron 6.500.000 libras de tabaco, más de 800.000.000 de tabacos y más de 900.000.000 de cigarrillos.

En los artículos de exportación, la cosecha de algodón del año que terminó en 31 de Agosto de 1890, ascendió á 7.343.723 pacas, de las cuales 4.846.847 se tomaron para la exportación y 2.342.238 para el consumo interior, siendo esto último 4.000.000 de pacas en exceso de lo consumido por la industria en los dos años anteriores. Las exportaciones de algodón en los Estados Unidos, durante el año que terminó en Junio 30 de 1890 se valoraron en pesos 250.968.792, de los cuales pesos 41.263.983 corresponden á Nueva York.

Las importaciones de mercancías extranjeras en los Estados Unidos, con exclusión de metálico, durante el año de 1890 ascendieron á pesos 823.390.201 contra pesos 770.524.847 en el año presente. En el puerto de Nueva York las importaciones montaron á pesos 542.366.488 contra pesos 493.039.984 en 1889.

Las exportaciones de productos domésticos y mercancías extranjeras, con exclusión de metálico, durante el año de 1890 fueron de pesos 857.623.667 contra pesos 827.250.468 en 1889. En esta suma el puerto de Nueva York exportó por valor de pesos 347.643.361, lo que arroja un aumento de pesos 1.783.646 sobre las exportaciones de 1889.

De consiguiente, el saldo de comercio en 1890 fué en favor de los Estados Unidos por pesos 34.233.476.

Extranjero

El sábado por la tarde, en dos canteras de Montjuich, tuvieron lugar las experiencias del nuevo explosivo, que inventó M. Favier comandante de ingenieros militares de Francia, que ha introducido en España una sociedad, que ha establecido su primera fabrica en Ripoll.

Pólvoras de seguridad se llaman á los explosivos del comandante Favier, porque realmente tienen su principal ventaja en la ausencia absoluta de los peligros, que caracterizan desgraciadamente á la mayoría ó á la totalidad de los explosivos, agregaciones inestables que el frio ó la humedad alteran esencialmente. Favier pertenece á la categoría de los ilustres químicos franceses, que se han dedicado á la piroteña, al estudio práctico de las mezclas explosivas, y que personifica el eminente Berthelot. Su invento es un amarillento, que comprime en cilindros, y los mete en un tubo de la misma materia menos comprimido para regularizar la expansión al estallar. Esto forma el cartucho envuelto en papel, al que prende fuego un fulminante ordinario servido por la mecha. La composición se aparta de las bases peligrosas, pues consiste en la mezcla de nitrato de amoniaco con hidrocarburos nitrados en distinto grado, segun el caso á que se destina el explosivo.

Las experiencias á que asistimos ayer son precursoras de otras en grande escala, que segun tenemos entendido, se preparan en esta ciudad. Por lo demás la *nitramita* ha sido experimentada oficialmente en Francia y en Bélgica.

Los hornillos abiertos en piedra dura, eran ayer los mismos que sirven para la dinamita, y se aplicaron cartuchos de nitramita, que produjeron con dos terceras partes del peso, efectos semejantes que los del poderoso explosivo de uso general. Lo curioso de la experiencia era ver al ingeniero de la compañía M. Lepelletier, que cargaba las minas, atacando con todas sus fuerzas el cartucho; sin temor alguno; descargar una hornilla, desmenuzando el cartucho apretado en el interior de la roca; romper de un tiron un cartucho, y aún más, aplastarlo con un pedrusco; la nitramita no arde tampoco, al contacto de los fósforos encendidos, ni de un hierro candente; ni se altera con el frio, pues ayer disparámos cartuchos, puestos buen rato al hielo.

Estas condiciones de seguridad son realmente maravillosas; pero todavía tiene otra condición, y es la de que el humo que exhala no contiene ningún gas deletéreo, y ayer lo respiramos sin experimentar la molestia más mínima.

La Sociedad francesa, que explota en España y Portugal la nitramita ha fundado como hemos dicho una fabrica en Ripoll, y piensa extender la producción al resto de la península estableciendo fabricas en Córdoba, para la region del Sud, y más tarde en Bilbao para el Norte.

Sección Insular

Hoy debe reunirse la Junta de Obras del Puerto al objeto de proceder á la renovación reglamentaria de cargos.

—El Alcalde de Ibiza se lamenta en una comunicación recibida ayer en este Gobierno de provincia, de

haber invadido la filoxera nuestros viñedos manifestando á la vez, que han sido adoptadas las medidas oportunas para prevenir la invasión en aquella isla.

La querrela entablada por D. Nicolás Dameto contra el presbítero D. Ramón Garcés, con motivo de ciertas palabras inconvenientes pronunciadas por este eclesiástico contra aquel caballero en el sagrado recinto de la Santa Iglesia Catedral, terminó ya felizmente en el acto conciliatorio celebrado estos días en el Juzgado municipal del Distrito de la Catedral.

Nos congratulamos del acertado desenlace que se ha dado al asunto.

Se nos asegura que el abogado que actuaba interinamente en la escribanía vacante por fallecimiento del malogrado D. Ramón Mariano Ballester, ha sido suspendido de dicho cargo, y repartidos entre los demás escribanos, los asuntos que existían pendientes en la citada escribanía.

En la madrugada de ayer dejó de existir un modesto hijo del pueblo, grande, empero, por sus virtudes públicas y privadas, y por la fé viva y constancia inquebrantable con que profeso siempre culto entusiasta á los ideales democráticos.

Por su honradez intachable y por otras no menos apreciables circunstancias que adornaban su carácter, gozaba el finado de gran estima entre sus innumerables amigos, que veían en él un modelo irreprochable de abnegación y lealtad.

Al anochecer fué conducido el cadáver á la solitaria mansión de los muertos, acompañándole un lucido y numeroso séquito compuesto en su mayoría de individuos pertenecientes á la Sociedad *Unión Obrera Balear*, en la que actualmente desempeñaba el finado el cargo de Vice-presidente.

Descansé en paz.

A las cinco de ayer tarde levó anclas con rumbo á Barcelona el vapor *Belloer* con la correspondencia pública y 49 pasajeros, entre ellos nuestro distinguido paisano D. Nicolás Cotoner, Marqués de la Cenia, el empresario de consumos señor Manteola y nuestro particular amigo el íntegro comerciante don Gabriel Alzamora.

A la misma hora salió también para Valencia el vapor *Unión* con el correo, 16 pasajeros y distinta carga.

La pescadería del muelle despedía ayer un olor nauseabundo, que se nos antojó considerar en total discordancia con los preceptos de la buena higiene.

Traslado á la Comisión de policía urbana, para que cuide de que en dicho sitio sea en lo sucesivo más esmerada la limpieza.

Al igual que nuestro colega *El Isleño* opinamos también, que es deficiente el actual alumbrado de la calle de la Unión y plaza del Mercado, por lo que abogamos con nuestro compañero para que, una vez terminadas las reparaciones en dicho sitio comenzadas, sea igualmente el alumbrado público objeto de mejora.

El Real Consejo de Instrucción pública en sesión de 29 de Mayo último, propone se conceda á los Auxiliares de Instituto derecho á tomar parte en la formación de tribunales.

Plácenos manifestar que los filantrópicos trabajos que con incansable afán y patriótico fin está en la actualidad realizando nuestro

querido amigo D. Benito Pomar, serán en breve coronados por el éxito más lisonjero y por su virtud y eficacia reimpatriados muchos de nuestros paisanos que lloran en tierra extraña el llanto de la orfandad y de la miseria.

A las seis de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto procedente de Mahon el vapor *Nuevo Mahonés* con el correo, 31 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figura nuestro amigo el teniente de infantería don Ricardo Salvá con su familia y la compañía que dirige Mis Loreley, y en la carga 7 bueyes y 88 carneros.

A la hora acostumbrada se repartió también la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Alcudia.

La Factoría de Utensilios militares de Mahon, necesita adquirir aceite, petróleo, jabon, carbon, ceniza, leña (cap de ram) paja larga, harina flor, cebada, sal, leña y paja, para lo cual el día 15 del actual admitirá proposiciones en la inteligencia que los artículos expresados deben ser libres de todo gasto y conducidos al pié de los almacenes.

Por el interés que pueda ofrecer á nuestros comerciantes, damos la noticia de haberse establecido en Constantinopla, en virtud de autorización especial del Gobierno otomano y bajo el patronato del ministerio, un museo comercial, ó sea depósito de productos de toda clase del Imperio turco. De este modo se extenderán las relaciones comerciales de aquel Estado con los demás de Europa y se abrirán nuevos horizontes á la especulación mercantil de los pueblos de Occidente. Habrá una sección especial, en la que los extranjeros podrán exhibir sus productos.

La noticia dada por nosotros hace algunos días ha resultado desgraciadamente cierta, tal por lo menos se deduce de lo manifestado por los Alcaldes de Felanitx y Sineu al Gobierno civil de la provincia, acerca de invasiones filoxéricas en los viñedos de dichas comarcas.

Para proceder al examen de las vides de dichos términos municipales y venir en exacto juicio de si existe ó no en ellos la filoxera, saldrá hoy ó mañana una Comisión, en la que figuran personas peritísimas por su saber y por su experiencia.

Por la Dirección general de Instrucción pública se convoca á los interesados en las obras inscritas en el Registro general de la propiedad intelectual, desde 1879 hasta 31 de Diciembre de 1890 para que, provistos de los documentos necesarios, se presenten en dicho Registro á recoger los títulos de inscripción definitiva.

Interesa mucho cumplir este requisito á los que tengan obras registradas.

Por la dirección de Sanidad del puerto de Barcelona se ha ordenado sea reconocido con toda escrupulosidad todo el pescado de que sean portadores los vapores procedentes de las Baleares y que haya de ser expendido en los mercados de aquella ciudad.

En la suntuosa morada del señor Conde de Ayamans siguen con actividad los trabajos para la instalación de la luz eléctrica.

En la calle del Jardín Botánico continúan los ginetes practicándose en la equitación con gran riesgo del vecindario.

Tres truhanes entreteníanse ayer tarde en arrojar piedras desde lo

alto de la muralla, causando con una de ellas una leve contusion en el hombro de un anciano mendigo, en el instante en que acertaba á pasar junto al establecimiento de baños de la Portella.

A perro flaco todo son pulgas.

Se ha dispuesto por la dirección general de Correos se saque por segunda vez á subasta pública el servicio de conducción del correo en buques de vapor por término de diez años: 1.º entre Barcelona, Alcudia, Mahón y Palma de Mallorca; 2.º entre Barcelona y Palma; 3.º entre Valencia, Ibiza y Palma, y 4.º entre Alicante, Ibiza y Palma, bajo el tipo de 150.000 pesetas anuales.

La subasta se celebrará simultáneamente en Valencia, Alicante, Barcelona, Baleares y Madrid el día 15 de Julio próximo, á las dos de la tarde.

Problema que entendemos conviene resolver:

Dada una cantidad de ese *brebaje* callejero, que sarcásticamente muchos llaman café, y un químico que á conciencia y con defenición lo examinase, ¿en que lugar quedaría la salud pública?

Tienen la palabra nuestras autoridades.

Sabemos que á fines de Julio próximo se abrirá en Paris, en el Palacio de la Industria (Campos Eliseos) una Exposición Internacional organizada bajo el Patronato del Ministro del Comercio y de la Industria y del Ministro de los Trabajos Públicos.

Por su organización particular, una sección especial de las invenciones, bajo el alto patronato de un comité cuya presidencia fué aceptada por el Almirante Thomasset, permitirá á todos los inventores, pobres como ricos, poner su concepción ante los ojos del público.

Un jurado internacional otorgará los premios y cada uno de los exponentes recibirá un diploma conmemorativo especial.

Para otros datos escribir al ingeniero D. Emilio Böttcher, 15, rue du Faubourg Montmartre, Paris, Comisario general.

En el vapor *Belloer* se embarcó ayer tarde para incorporarse á su nuevo destino el Capitán de infantería D. Venancio Tobá con su apreciable señora; deseamos un feliz viaje á tan apreciable familia que dejará recuerdo impercedero entre la sociedad palmesana y gran vacío entre sus compañeros del Regimiento de Filipinas en el que servía desde que se hallaba de guarnición en esta capital.

Deseamos para el novel Capitán todo género de felicidades y prosperidad en la carrera.

Circulan rumores bastante fidedignos, asegurando que la segunda subasta que para el arriendo de los consumos de esta ciudad tendrá lugar el día 20 próximo, quedará desierta al igual de lo que ya sucedió en la primera; de donde infieren muchos, que tendrá el Gobierno que encargarse de ellos.

En el paseo del Borne amenizó anoche la velada la música del Regimiento de Filipinas, siendo la concurrencia que allí acudió bastante numerosa y escogida.

Con motivo de haber entrado el venerable anciano D. José María March en un periodo de relativa mejoría, pudo ayer emprender viaje para Valencia su hijo el general de brigada D. José.

En un almacén de la calle de San Miguel habíase un mozo de cordel encaramado en una silla para dar

cima al trabajo en que estaba ocupado, cuando tuvo la desgracia de caerse, dando con la barba contra tabla, causándose una profunda herida en el labio superior que le fué curada por el médico municipal señor Oliver, que ordenó luego la conducción del lesionado al Hospital.

Tenemos noticia de que ha sido adjudicada á los actuales empresarios de consumos de esta capital la subasta de los correspondientes á la del Málaga, para cuyo punto salieron ayer tarde los señores Manteola y Siquier.

Por un involuntario error de caja al anunciar ayer la vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Lluçmayor, dijimos tenia dicho cargo asignado el haber anual de doce mil pesetas, en vez de dos mil, que es el que realmente le corresponde.

Cultos

MAÑANA SÁBADO

Santorals: Stos. Antonio de Padua confesor, Fortunato y Luciano mrs. y Santa Felícula vg. y mr.

Jubileo de cuarenta-horas: Empieza en S. Felipe Neri al Sagrado Corazon de Jesús. Exposición á las 10, tercia y misa mayor; por la tarde á las 7 y media empezará el Triduo con sermón por D. Miguel Costa, conyugándose con el acto de Desagravio y canto del himno dedicado al Sagrado Corazon y la reserva.

Cultos sagrados: En S. Francisco fiesta á S. Antonio de Pádua. A las 9 y media horas menores y misa mayor con sermón por el P. Pedro Bta. Nadal; al anochecer la Felicitación Sabatina.

En S. Antonio de Padua fiesta á su Titular. Por la mañana misas rezadas, á las 10 misa mayor música y sermón por don Luis Palmer; al anochecer rosario con música.

En la Merced á las 7 y media, misa solemne en honor de su Titular, los fieles que asistan pueden ganar siete años y siete cuarentenas de pordon recibiendo los sacramentos.

En Sta. Cruz al anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino.

En S. Jaime y S. Nicolás al anochecer la Felicitación Sabatina.

Corte de María: En Sta. Magdalena á Nra. Sra. de los Remedios.

Oficial

Alcaldía de Palma

El día 23 del corriente mes á las doce de la mañana, tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldía en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la subasta pública por medio de pujas á la llana para contratar el transporte de tierras procedente de un desmonte efectuado en el predio «Son Cotoner» camino vecinal de la Vileta, y para llevar á efecto un desmonte en la finca «Can Arbós» en el propio camino, todo bajo el tipo de 581 ptas. 02 céntimos y con sujeción á los pliegos de condiciones que obran de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación, debiendo los concurrentes á la subasta presentar su respectiva cédula personal y un talon de depósito de 30 pesetas, constituido en la Depositaria de fondos municipales.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los que quieran tomar parte en dicha licitación. Palma 10 de Junio de 1891.—E. Alcalde, Gaspar Berga.

—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila Srio.

Movimiento local

Nacimientos

Día 8 y 9.—Varones 6, hembras 3.

Matrimonios

Día 8 y 9.—Ninguno.

Hospital civil

Día 11.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0 hembras 0.

Defunciones

Día 11
José Enrique, casado, 52 años, calle de Capuchinos, pneumonía, tífus.
Eladio Crespo Tea, casado, 70 años, Coll d'en Rebas, nefritis.
Jaime Vidal, 20 meses, calle de S. Buenaventura, sarampión.

